

und nahm eiligst einen Plan davon auf. Nun aber kam mir der Gedanke: Wie kommst du wieder zu den Deinigen zurück? Denn ich hatte keine Lust, als Spion in die Hände der Feinde zu fallen und an den Galgen gehängt zu werden. Nach diesen Betrachtungen mußte ich mich kurz entschließen; ich nahm daher die glückliche Gelegenheit wahr, als eine Kanonenkugel aus der Festung in unser Lager flog, sprang mit einem Satz auf dieselbe und kam dann wohlbehalten bei den Unsrigen wieder an, woselbst ich freundlichst begrüßt wurde. Den von mir in der Luft aufgenommenen Plan der Festung überreichte ich meinem Befehlshaber, der mich vor dem gesamten Offizierkorps höchlichst dafür belobte.

Die Folge meines kühnen Streiches war, daß man die Schwächen der Festung nun genau kannte und danach handelte. Bald war denn auch die Stadt mit ihrem großen Vorrat an Lebensmitteln in unsern Händen."

9. Die durch Pulver jämmerlich zerrissenen Schweine.

"Bei der Belagerung jener Festung, wovon ich Ihnen soeben erzählte, gebrauchten unsere Mineure einen neuen Sprengstoff, welcher in seiner Wirkung ganz fürchterlich war. Ein drolliges Beispiel davon will ich Ihnen nun zum besten geben:

In der Nähe des Platzes, woselbst die Sprengstoffe lagerten, tummelten einige Schweine umher, die